
 

Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Rates der Gemeinde Mechtersen 

am Montag, den 19.06.2017, um 20.00 Uhr im Schützenhaus, Im Dorfe  

 

Anwesend: 

Ratsfrau Anke Bartsch                                                                                                              

Ratsherr Jürgen Cordes                                                                                                            

Ratsherr Roland Krause                                                                                                            

Ratsfrau Aline Langbartels                                                                                                       

Ratsherr Carl Neben                                                                                                                 

Ratsherr Jan-Jürgen Pamperin                                                                                                

Ratsherr Michael Schlüter                                                                                             

Bürgermeister Uwe Luhmann 

Es fehlt entschuldigt:     Ratsherr Günther Schmidt 

Zuhörer:   4                                                                                                                      

Protokollführer 

Beginn:  20.00 Uhr                                                            Ende:  20.40 Uhr 

 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Feststellung der Tagesordnung 

3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 30.03.2017 

4. Einwohnerfragestunde 

5. Beitritt zur Dorfregion Mechtersen/Radbruch/Vögelsen;                                           

hier: Gemeinsamer Antrag zur Aufnahme ins Dorferneuerungsprogramm des 

Landes Niedersachsen 

6. Jahresabschluss 2016                                                                                                         

hier:  Bekanntgabe über- und außerplanmäßiger Ausgaben und Bildung von 

Haushaltsresten 

7. Einwohnerfragestunde 

8. Mitteilungen des Bürgermeisters 

9. Anfragen und Anregungen     
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1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bürgermeister Uwe Luhmann eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und 

stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

2. Feststellung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

3. Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 30.03.2017 

Die Niederschrift über die Sitzung am 30.03.2017 wird einstimmig genehmigt. 

4. Einwohnerfragestunde 

Ein Zuhörer berichtet, dass im Hainholzweg die Grabenpflege im 

Zuständigkeitsbereich der Gemeinde und des Wasserverbandes dringend notwendig 

sei. Laut Auskunft des Bürgermeisters wird diese Ende September/Anfang Oktober 

durchgeführt. 

5. Beitritt zur Dorfregion Mechtersen/Radbruch/Vögelsen;                                           

hier: Gemeinsamer Antrag zur Aufnahme ins Dorferneuerungsprogramm des 

Landes Niedersachsen 

Bürgermeister Uwe Luhmann berichtet über das Dorferneuerungsprogramm des 

Landes Niedersachsen. Um in dieses Programm aufgenommen zu werden, ist es 

notwendig, eine Dorfregion mit mindestens 3 Dörfern zu bilden; nur solche sind 

antragsberechtigt. Am 16.05.2017 fand ein Workshop mit allen Gemeinderäten statt. 

Neben den Antragsregularien wurde beschlossen, dass die SG Bardowick 

Antragsteller ist und das Verfahren fachlich begleitet. Bis Ende Juli muss der Antrag 

beim zuständigen Amt für regionale Landesentwicklung in Lüneburg gestellt sein. Ab 

Mai 2018 ist frühestens mit einer Entscheidung über die Aufnahme in das 

Dorferneuerungsprogramm zu rechnen. Ab dann sei es wichtig, die Bürger, Vereine  

und Gewerbe der Gemeinde in die Planung zur Entwicklung eines 

Dorferneuerungsplanes  einzubeziehen. Ende März 2019 soll die Planungsphase 

beendet sein. Danach können die ersten Förderprojekte beantragt werden. Der 

Zuschuss beträgt 53 % bis maximal 63 %; private Antragsteller können mit einer 

Förderung bis zu 30 % rechnen. Bürgermeister Uwe Luhmann schlägt vor, einen 

gemeinsamen Antrag der Dorfregion Mechtersen/Radbruch/Vögelsen zur Aufnahme 

in das Dorferneuerungsprogramm des Landes Niedersachsen zu stellen. 

Ratsherr R. Krause befürwortet den Antrag mit dem Hinweis auf den Erfolg des 

letzten Dorferneuerungsprogramms. 
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Ratsfrau Anke Bartsch führt an, dass Mechtersen sich durch eine aktive Gemeinschaft 

auszeichne und deshalb sei es wichtig, Bürger und Vereine frühzeitig mit einem Flyer 

zu informieren, da auch private Projekte gefördert werden können. Sie stellt den 

Antrag, dass solch ein Flyer herausgegeben wird und bietet die Vorarbeit für die 

Erstellung des Flyers an. 

Ratsherr Michael Schlüter bekräftigt, dass es wichtig sei, die Bevölkerung in die 

Planung einzubinden, da sich daraus vielfältige Möglichkeiten ergeben können. 

Bürgermeister Uwe Luhmann ergänzt, dass es aber zwingend notwendig sei, als 

Information im Flyer auch die Möglichkeit der Nichtaufnahme in das 

Dorferneuerungsprogramm zu erwähnen.   

Ratsfrau Anke Bartsch weist auf das frühere Dorferneuerungsprogramm hin, bei dem 

es auch eine Einbindung der Bevölkerung von Anfang an gegeben habe. 

Ratsherr J.J.Pamperin schlägt als Herausgabetermin Anfang 2018 vor. 

Ratsherr Roland Krause gibt zu bedenken, dass im Herbst die Information der Bürger 

über den Glasfaserausbau erfolge, der Flyer Dorferneuerungsprogramm solle erst 

danach erfolgen. 

Nach Abschluss der Diskussion wird der Antrag zur Aufnahme in das 

Dorferneuerungsprogramm einstimmig genehmigt. 

Der Antrag auf die Erstellung eines Flyers zur Bürgerinformation für Ende Oktober / 

Anfang November wird ebenfalls einstimmig genehmigt.  

6. Jahresabschluss 2016                                                                                                         

hier:  Bekanntgabe über- und außerplanmäßiger Ausgaben und Bildung von 

Haushaltsresten 

Bürgermeister Uwe Luhmann berichtet über den Jahresabschluss 2016. Über- und 

außerplanmäßige Ausgaben, die vom Rat zu genehmigen sind, liegen nicht vor. Die 

Abstimmung über die Bildung eines Haushaltsrestes in Höhe von 3.000 Euro aus dem 

Jahr 2016 als Zuschuss für den TSV Mechtersen/Vögelsen in das Jahr 2017 erfolgt 

einstimmig. 

7. Einwohnerfragestunde 

Ein Zuhörer weist noch einmal daraufhin, dass im Zusammenhang mit dem 

Dorferneuerungsprogramm die inhaltliche Diskussion über die Ziele des Programms 

wichtig sei. Die Ziele sollten nicht nur auf dem Hintergrund der materiellen 

Unterstützung, sondern auch mit Blick auf die Zukunft des Dorfes formuliert werden. 
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8. Mitteilungen des Bürgermeisters 

Mitteilungen des Bürgermeisters: 

- Die Sparkasse Lüneburg fördert mit der Aktion „Das tut gut“ Projekte, 

Veranstaltungen und Investitionen. Anträge für ein Förderprojekt müssen bis zum 

15.Oktober2017 eingereicht werden.  

- Glasfaserausbau: Am 21.06.2017 erfolgt die Vergabe des Netzdienstes; bis Anfang 

August werden die beteiligten Gemeinderäte über den Netzbetreiber, den 

Ausbau und die Vorvermarktung in den Gemeinden informiert, danach finden 

Informations-Veranstaltungen statt.  Ende Oktober/Anfang November erfolgt 

wahrscheinlich der erste Spatenstich zum Glasfaserausbau. 

- Der Landkreis genehmigt den Haushalt 2017. 

 

9. Anfragen und Anregungen     

Ratsfrau Anke Bartsch fragt nach, ob es in der Landeszeitung eine Ankündigung für 

die Ratssitzung gegeben habe. Dies wird positiv bestätigt. 

Auf die Frage nach Straßenausbesserungsmaßnahmen für den Hainholzweg erfolgt 

die Auskunft, dass hier eine Auftragsvergabe durch die Samtgemeinde erfolge. Der 

Termin stehe noch nicht fest.  

Der Vorsitzende der Stiftung Mechtersen gibt bekannt, dass der Spendenaufruf für 

die Unterstützung der Sanierungsarbeiten am Sportlerheim in Mechtersen 

erfolgreich war; es wurden 1.500 Euro gespendet. 

Ratsherr J.J. Pamperin berichtet, dass es im Sportheim Bedarf an Tischen und 

Stühlen gebe, Spenden dieser Art, z.B. ausrangierte Seminarmöbel, würden gern 

entgegengenommen. 

Bürgermeister Uwe Luhmann schließt die Sitzung. 

 

Mechtersen, den 19.06.2017  

 

 

 

Jutta von Ziegner, Protokollführerin     Uwe Luhmann, Bürgermeister 

 


